

PREMIER DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne

POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$1.00 \$1.00 \$1.00
POUR L'EUROPE \$1.25 \$1.25 \$1.25 \$1.25

Les abonnements se paient d'avance par mandat postal.

Le Numéro Cinq Sous

PREMIER DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire

POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$1.00 \$1.00 \$1.00
POUR L'EUROPE \$1.25 \$1.25 \$1.25 \$1.25

Les abonnements se paient d'avance par mandat postal.



L'Abeylle de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1872

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 8 AOUT 1911

84ème Année

HAUT LES COEURS!



General ZURLINDEN.

La crise du conseil supérieur de la guerre, qui a valu au général Cherlis, n'a pas été sans surprendre, à juste titre, ceux qui croyaient encore à "la grande muette".

Elle est due, sans aucun doute, aux nombreux changements qui se sont abattus sur l'armée pendant en six mois son généralissime Tréneau, trois ministres et un chef d'état-major de l'armée. C'était trop. Les nerfs du conseil supérieur de la guerre s'en sont ressentis.

Mais il semble que, dans les difficultés actuelles, il y a surtout des questions de personnes et de forme. Elles seront facilement réglées.

Et le pays s'en réjouira, car à l'extérieur, du côté de l'Allemagne, sans être bien menaçants, sans prendre encore aucune direction, les nuages continuent à s'accumuler lourdement. Il s'agit d'un nouveau d'un des incidents chers aux Allemands, et destinés à faire sentir, par des humiliations, à défaut d'actes, tout le poids de la grande Allemagne au voisin de l'Ouest, à l'égard du territoire. Au début, ces incidents se passaient sur notre frontière de l'Est; c'étaient l'affaire Schnaebelé et les autres excitations similaires. Aujourd'hui, c'est au Maroc qu'on cherche à mettre le feu aux poudres. Après la visite sensationnelle de l'empereur Guillaume à Tanger, ce fut la question de la légion étrangère. Cet enfer ouvert par la soif des conquêtes insatiable de la France; maintenant, c'est Agadir qui fait couler des flots d'encre contre la nation détestée, contre "le pays de Robert-Macaire", auquel les plus excités des pangermanistes voudraient infliger "une nouvelle saignée à blanc".

Sans doute, la masse saine de la nation allemande ne tombe pas dans ces exagérations; mais elle laisse faire les exaltés; il semble même qu'elle prend un certain plaisir à ces rodomontades, lui rappelant les périodes, les plus impressionnantes de son histoire, comme la haine qui se transmet de génération à génération et que n'ont assouvi ni nos défaites de 1813 et 1815, ni nos désastres de 1870. Tant il est vrai que ce sentiment existe dans le cœur de tous les Allemands et qu'il est l'élément le plus utile, le plus efficace, du ciment qui a réuni les diverses agglomérations germaniques pour en former le grand empire allemand.

Tout est bon pour provoquer ces manifestations agressives, qui semblent faire partie du régime normal de l'Allemagne et qui, à des intervalles presque réguliers, viennent lui fouetter agréablement le sang. Il y a trois ans, quand l'Allemagne a cru tenir la tête pour la navigation aérienne, ce fut une explosion de joie sans pareille et immédiatement ce fut contre la France que les journaux firent pesamment naviguer leurs massifs "Zeppelins". "Les Parisiens se sont-ils écriés, attendent avec angoisse nos ballons sur leur ville, comme, en 1870, ils attendaient nos avions".

Aujourd'hui, la série de ces lourdes menaces a recommencé, dans une certaine partie de la presse allemande. A l'occasion de l'arrivée de leur navire de guerre à Agadir, plusieurs journaux exultent et osent imprimer

que la seule manière de terminer cet incident est de leur céder notre colonie du Congo, en attendant, probablement, qu'ils nous réclament Madagascar et l'Indo-Chine, comme ils ont déjà parlé de faire subir le sort de l'Alsace-Lorraine à notre Franche-Comté, à notre Champagne.

Il ne s'agit là, bien entendu, que d'exagérations de la presse, et même d'une partie de la presse allemande. Quoiqu'ayant provoqué ces excitations par son geste d'Agadir, le gouvernement de Berlin a été loim, jusqu'à présent — dit-on — de manifester d'aussi graves prétentions. Et tout porte à croire que cette rodomontade se calmera comme les précédentes.

Mais il n'est pas moins vrai qu'il y a, dans ces exagérations d'attitude, dans ces "bluffs", un danger sérieux pour la paix; et par suite, qu'il importe d'examiner froidement ce qu'il en est de la valeur relative des deux armées, qui auraient à s'entrechoquer dans le cas où les exigences de l'Allemagne nous contraindraient à la guerre.

Tout d'abord, il est bon de rappeler que les événements de 1870 ne peuvent donner aucune idée exacte au sujet de cette valeur relative des deux armées. Dans la grande partie qui s'est livrée, à cette époque-là, entre la France et l'Allemagne, tous les atouts se sont trouvés dans le jeu de l'Allemagne. Elle était entièrement prête. Guidée par la Prusse, que ses victoires contre l'Autriche avaient surexcitée, elle avait parachevé dans le silence, dans le recueillement, la préparation d'une guerre contre la France, sans oublier de mesurer à l'avance les lacunes, les défauts de notre armure. Quand tout fut en état, quand ses troupes, bien organisées en corps d'armée, en armées, furent au point, que leur mobilisation fut étudiée jusque dans ses derniers détails, elle nous poussa à la guerre à son heure et jeta, sur nos 230,000 hommes, 500,000 hommes remarquablement commandés par un souverain plein d'autorité, de prestige, de sagesse et d'énergie et assisté d'un chef d'état-major de la plus haute valeur.

Contre cette organisation formidable, savamment, méthodiquement préparée, nous n'avons pu opposer que des improvisations, aidées sans doute par la bravoure incontestable de nos troupes. Mais pour le reste, tout nous a manqué. La mobilisation n'existait même pas de rom. Les transports en chemin de fer ont dû être improvisés. Le matériel, les approvisionnements de l'armée étaient mal préparés; notre artillerie d'une infériorité navrante. L'instruction des troupes de toutes armes, au point de vue de la grande guerre, laissait fort à désirer; et de plus, on en avait banni l'initiative; on leur avait prêché la supériorité de la défensive; on leur avait conseillé d'attendre l'ennemi, de ne pas aller à l'avant. Le haut commandement et les états-majors étaient d'une ignorance complète au sujet de la direction des opérations dans une grande guerre; et, comme toute l'armée, ils étaient sous l'influence désastreuse de la mode "de la supériorité de la défensive et de l'occupation de fortes positions".

A la tête de cette armée mal préparée, insuffisante comme nombre, éparpillée à la frontière, de Thionville à Belfort, nous avions pour chef suprême un souverain dont la maladie paralysait les hautes qualités de jugement et de bon sens, et qui se sentait talonné, par une opposition irrédoublable. Et à la tête de la régence, à Paris, pour diriger les efforts que tout gouvernement est obligé de faire au début d'une guerre, une Impératrice adorable de vaillance et d'énergie, mais ne pouvant voir entièrement clair dans des circonstances aussi troubles, en proie à ses conseillers mélangés des questions de dynastie à celles de la défense nationale, et poussant l'Empereur à se démettre du haut commandement en faveur de Bazaine, l'homme du bon sens et de la capitulation de l'armée de Metz, puis à lancer MacMahon, malgré ses pro-

phéties, vers le désastre de Sedan. Jamais, dans l'histoire, on ne vit une guerre s'ouvrir dans des circonstances aussi pénibles, aussi accablantes, aussi écrasantes pour l'un des partis. Tout a été pour les Allemands. Ils n'ont trouvé devant eux que l'indécision, la confusion. Leur rôle est devenu d'une facilité extraordinaire et leurs succès dans ces conditions ne peuvent donner aucune idée de ce que deviendrait une guerre, maintenant que nous sommes aussi bien préparés et à peu près aussi nombreux qu'eux.

Aujourd'hui, les Allemands trouveraient à qui parler. Nos corps d'armée, nos armées, sont prêts comme les leurs. Notre mobilisation, notre concentration, nos transports en chemins de fer, remarquablement préparés. Nos troupes d'infanterie, d'artillerie, de cavalerie, sont bien entraînées pour les marches et les combats de la grande guerre; on les a nettement poussés vers l'offensive, qui seule peut donner le succès; elles brûlent d'être à même de pousser à nouveau leur vieux cri de guerre: "En avant!" Notre corps du génie est savamment organisé pour tout ce qui touche les moyens de communication, de circulation, pour la navigation aérienne où nous tenons nettement la corde.

Nos officiers, bien recrutés à la suite de concours et de sélections dont on ne trouve les pareils dans aucune armée du monde, sont non seulement bien instruits, mais pleins d'entrain comme nos chers troupiers, et ne demandent qu'à rivaliser, sur le continent, de valeur et de dévouement avec leurs camarades du Maroc. Grâce à l'Ecole supérieure de la guerre, dont les hauts enseignements militaires se sont répandus sur toute l'armée, jamais notre armée n'a été mieux instruite, jamais nos états-majors n'ont été mieux et plus facilement recrutés.

Tout est donc bien équilibré pour la préparation à la guerre. Une partie entre l'Allemagne et nous serait des plus sérieuses. Dieu seul pourrait en prévoir l'issue.

Excursion Gratuite AU TEXAS.

OFFERTE AU PUBLIC.

Quand Stephen F. Austin, "The Father of Texas" fit son premier contrat avec le gouvernement du Mexique en 1824, et s'engagea à amener 300 familles dans le vaste domaine du Texas, il reçut en paiement de ses services une concession de 250,000 acres de terres choisies parmi les meilleures de ce pays merveilleux.

De cette immense étendue, il choisit 30,000 acres au bord du "Chocollate Bayou" pour y établir sa propriété personnelle, son "ranch"; ce choix fut déterminé non seulement par la richesse et la fertilité incomparable du sol, mais aussi par la proximité du Golfe du Mexique, qui permettait de pouvoir, par l'embarcadere du "Chocollate Bayou", qu'il a un profondeur moyenne de 25 pieds, expédier dans le monde entier les produits de cette propriété, qui, maintenant, est connue sous le nom de "Chocollate Bayou Orange and Fig Orchards". C'est cette propriété, dont nous mettons en vente maintenant la seconde division, que nous vous invitons à venir visiter avec nous.

Cette seconde division sera morcelée par lots de 5 acres chacun qui seront vendus avec des conditions de paiement telles que tous pourront devenir acquéreurs d'au moins un lot. La compagnie n'exige en effet, qu'un premier paiement de 200 dollars par lot et ensuite des versements mensuels de 20 dollars jusqu'à concurrence du prix d'achat; de plus la compagnie (capital versé \$1,500,000) PLANTE à ses frais, enorangers ou en figuiers, suivant le désir de l'acquéreur, chaque lot acheté et pendant une période de trois ans entretient à ses frais les dits oranges ou figuiers, de plus, dans chaque lot, un espace suffisant est réservé pour y bâtir la résidence du propriétaire et les dépendances. Au bout de ces trois années le terrain alors en plein rapport est livré à l'acquéreur, qui n'a plus alors qu'à continuer à faire fructifier sa propriété, soit par lui-même, soit par une compagnie, en payant une redevance proportionnelle.

Les facteurs, qui auraient alors la plus grande influence dans l'exécution du grand drame, seraient la science, l'énergie, le caractère des chefs de nos armées. — Nous sommes riches maintenant en officiers généraux instruits pour la grande guerre. — La valeur, l'entrain de nos officiers et de nos soldats. — A cet égard, ils sont sans pareils.

Enfin le calme le sang-froid, le patriotisme de la nation elle-même. — On peut être sûr qu'après avoir consenti généreusement à tous les sacrifices pour refaire sa puissance militaire, notre nation saura faire preuve d'énergie, lorsqu'il s'agira de défendre ses intérêts et son honneur, et que son ardeur pour la lutte engendrera les plus beaux dévouements.

Envisageons donc le présent et l'avenir avec confiance! Hauts les coeurs! L'attitude ferme, virile de notre nation ne tardera pas à dissiper les nuages de l'Est comme ceux du Sud. Hauts les coeurs!

General ZURLINDEN.

DEPECHE

Télégraphiques

Ordre rétabli.
Des Moines, la 7 août.—Des conditions normales existent à Des Moines aujourd'hui. Le réseau complet de tramways fonctionnelle et on ne se douterait pas qu'il y a eu une grève.

La controverse entre le Directeur J. R. Harrigen et les hommes de l'Union, qui, sous le mandat du Juge Lawrence Degraff de la cour de district, est devenue samedi une question légale, paraissait oubliée, du moins en ce qui concernait les conducteurs et motemen et leurs passagers.

QUEEN & CRESCENT ROUTE EXCURSIONS

19 Août	12 Août
WASHINGTON . . . \$18	CHICAGO . . . \$15
ASHEVILLE . . . 14	DETROIT . . . 18
CINCINNATI . . . 14	ST-LOUIS . . . 12

RETOUR LIMITE 27 AOUT.

RETOUR LIMITE 7 SEPT.

LES TRAINS DU PARCOURS QUITTENT LA STATION TERMINALE A 8:00 A.M. ET 7:30 P.M.

Bureaux des Billets: 211 Rue St-Charles et Station Terminale. PHONE TRAIL 4482

Excursion Annuelle à Bon Marche de l'Illinois Central

SAMEDI, 12 AOUT

CHICAGO . . . \$15.00	ST-LOUIS . . . \$12.00	DETROIT . . . \$13.00
-----------------------	------------------------	-----------------------

NON POUR LE RETOUR JUSQU'AU 27 AOUT

SAMEDI, 19 AOUT

LOUISVILLE . . . \$12.00	CINCINNATI . . . \$14.00	Washington, Richmond, Norfolk, Hot Springs, Vie . . . \$13.00
--------------------------	--------------------------	---

NON POUR LE RETOUR JUSQU'AU 3 SEPTEMBRE

Coups sur tout le Parcours, Chaises de Chars Inclines Gratis, Dortoirs Standard et de Touristes —Service de Train Spécial—Chars Restaurant sur tout le parcours—Les billets pour enfants seront vendus à moitié du taux de celui des adultes.

Achetez vos Billets et Places de Char Dortoir d'Avance au Bureau de l'Illinois Central, 141 rue St-Charles, Phone Main 3618.

EXCURSIONS POPULAIRES

Samedi, 12 Août

PRIX ALLER ET RETOUR DE LA NOUVELLE-ORLEANS

CHICAGO . . . \$15.00	ST-LOUIS . . . \$12.00	DETROIT . . . \$13.00
-----------------------	------------------------	-----------------------

NON POUR LE RETOUR JUSQU'AU 27 AOUT

SAMEDI, 19 AOUT

Washington . . . \$18.00	Cincinnati . . . \$14.00	Louisville . . . \$12.00
Asheville . . . \$14.00	Richmond . . . \$18.00	Norfolk . . . \$18.00
Portsmouth, Vie . . . \$18.00	Hendersonville, N. C. . . \$14.00	Montage, Tenn . . . \$11.40

NON POUR LE RETOUR JUSQU'AU 3 SEPTEMBRE

Chaises de Chars Inclines Gratis, Dortoirs Standard et de Touristes

Achetez vos Billets et Faites vos Réserves pour Dortoirs Maintenant

BUREAU DES BILLETS EN VILLE, 201 RUE ST-CHARLES—Phone, Main 4893

L'état de santé de Pie X.

Rome, 7 août.—Le Souverain Pontife a subi aujourd'hui une légère rechute, et quoique son état ne soit pas inquiétant les médecins lui ont recommandé un repos absolu.

On attribue ce nouveau malaise à la chaleur torride qui règne actuellement à Rome.

Le Dr. Giuseppe Petacci, médecin privé de sa Sainteté et le Dr. Ettore Marchafava, médecin du Vatican, après une consultation ce matin, ont conseillé au malade de renoncer à toute cérémonie pour le présent.

Pie X qui avait manifesté l'intention d'assister à la célébration du huitième anniversaire de son couronnement, a dû y renoncer à regret.

LA SITUATION A HAYTI.

Port au Prince, Hayti, 7 avril —Cincinnatus Leconte, le leader révolutionnaire après une entrée triomphale dans la capitale haïtienne a pris la direction du gouvernement.

Le Sénat et la Chambre des députés ont été convoqués en séance conjointe pour procéder à l'élection du président, et Leconte sera sans aucun doute élu à une très forte majorité, en remplacement de Simon.

Immédiatement après son arrivée à Port-au-Prince, Leconte a assisté à un Te Deum, célébré à la Cathédrale par l'archevêque d'Hayti. Il a fait ensuite le tour de la ville et a finalement pris possession du palais national, pendant que les canons des forts tiraient une salve de 101 coups en son honneur.

Leconte est à l'heure présente activement occupé à constituer un ministère.

Antenor Firmin, le rival de Leconte est attendu ici d'une heure à l'autre, et son arrivée donnera probablement lieu à des troubles.

expliquant les raisons de la révolution.

Suivant Simon le conflit aurait été provoqué par les abus résultant des nombreuses concessions accordées à des capitalistes américains.

—

Le choléra en Italie.

Chiasso, Suisse, 7 août.—Le rapport officiel du gouvernement italien sur l'épidémie de choléra qui sévit dans le sud de la péninsule porte à 80 le nombre des cas dans la période du 27 au 31 juillet.

Dans cette même période il y a eu 317 décès.

—

Croiseur renfloué.

Halifax, N. C., 7 août.—Le croiseur anglais "Cornwall" a été renfloué à la haute mer aujourd'hui et a continué sa route à Clark's Harbor, apparemment sans avaries.

Quand il est arrivé à Clark's Harbor, il a pris le "Niobe" endommagé à la remorque et s'est dirigé vers ce port-ci.

Centralement Situés BUREAUX A Louer

Du Côté de la rue où est l'Ombre, la Fratchere et la Brie.

PRIX DONNÉS SUR DEMANDE

Interstate Bank Bld'g Canal and Camp.